DIRECTOR

J. ALBERTAZZI AVENDAÑO

Comité de Prensa del Partido Republicano Teléfono 500 - Apartado 1321

EL DIARIO REPUBLICANO

DIARIO DE LA TARDE

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO

EL DIARIO REPUBLICANO ORGANO POLITICO DEL PARTIDO

Suscrición mensual C 1-00 Número suelto... 0-10

0-15 Número atrasado. .

San José, Costa Rica, Miércoles 30 de Noviembre de 1927

Número 241

Silueta Kleta de Moravia

Jesús Umaña Alvarado, ma-yoral de la hacienda Chale, hombre de sangre hirviente y poco sufrido, propagandista kleto en parte Sur y Oeste de la población y tesorero sin fondos del cletismo en este cantón.

la población y tesorero sinfondos del cletismo en este
cantón.

Esta es la figura que vamos
a exhibir por sus actividades
políticas pues fue encomenda
do para recoger firmas en su
jurisdicción para la directiva
cletista que se publicó del
cantón de Moravia. Pero, qué
misión tan penosa le fueron a
encomendar? Apenas se publicó dicha directiva y empe,
zaron a correr rumores de que
al club republicamo estaban
llegando protestas y que se
preparaba el zarandeo, se dió
a la tarea de buscar El Diario
Republicano a fin de que no
se le pasara el tan sentido
zarandeo, hasta que se publicó
y para colmo de sus pesares
adornado con unas cuantas
protestas de su jurisdicción.
Pero- qué hombre tan bravo;
pocos días después atajo a un
magnifico republicano, que había
tenido la osadía de publicar
en sus listas, para castigarlo
por el hecho de haber protestado de tal abuso, y gracias a
la intervención de algunos
amigos de aquel, que a pesar
de sen cletistas no permitero
un hecho tan ridículo, no hubo
fatales consecuencias.

Qué consiguió con eso tal
propagandista? Que el partido
se le empieza a desbandar y
como prueba, véanse las procando.

Ahora preguniamos nosotros:
One dirá don Federico de las

cando.
Ahora preguntamos nosotros:
¿Qué dirá don Federico de las
actividades políticas de su
mandador? ¿Le convendrá a
la hacienda que en vísperas de
abrir los palíos hayan políticos
de esa talla en dicha hacienda? Ya veremos que dice don
Federico.

Noviembre de 1997

Discurso

pronunciado por el Jefe de Acción del Partido Republicano en Alajuela, la noche del sábado último, en el acto de la reunión

Republicanos de Alaiuela:

Republicanos de Alajuela:

Lleno de orgullo y siempre de inmenso entusiasmo, puedo decir aqui —a modo de vanidad muy permitida—que hace más de un año que ejerzo entre vosotros, con vuestro utilísimo concurso, la serie de actividades que exije la atención militante dentro de un Partido.

Me ha correspondido el alifisimo honor de ocupar reiteradamente esta tribuna republicana, cada día de reunión en la ciudad, para iniciar estas asambleas; para hacer a vosotros presentación de nuestros visitantes, y para exponer desde aquí, con mis energias de joven, con mis sentimientos de costarricense amante de su patria, los anhelos, los propósitos que nos mueven, y últimamente, para expresaros, li no de gozo, la marcha triunfal, difinitivamente triunfal de nuestro Partido, en su presente campaña, ya al terminar, que lo revela sonriente, con todos los atributos de la victorial

Cúmpleme, hoy, pues, abrir este acto, y lo hago con especial complacencia al admirar, primero, este ramillete de gentiles damas, siempre dispuestas como alajuelenses heroicas, a secundar nuestro esfuerzo en bien de Costa Rica; al admirar también vuestra constancia, varones de mi ciudad, haciendo hermosas, qué digo hermosas: imponentes nuestras reuniones, por el número y sobre todo, por la calidad de los asistentes.

V abriendo así el acto, hónrome en presentaros la distinguida comisión que hoy nos visita y que está integrada por el Lie, don Carlos Brenes y el Doctor don Carlos Pupo, don Santiago Güell, Lic, don Tobias Zúñiga Montifar y Lic, don Marco Tulio Fonceca; dignisimos visitantes que con sus prestigios públicos y sus prendas personales, honran hoy, al llegar aquí, este acto, y a la misma ciudad de Alajuela, que por mi medio les sainda, diciéndoles afectuosa: distinguidisimos señores: estáis en vuestra casa.

Distributos estas de trace aguanas frases.

casa.

Mas, también he de traer algunas frases.

Dijo algún pensador que eso de que «el silencio es oro, es un sofisma presentado en la forma de proverbio, detrás del cual se amparan los que nada tienen que decir, o los que temen que algo se diga» y yo, señores, con mis fuerzas de joven republicano, tengo siempre algo que decir en esta tribuna, y no temo que algo se diga, pues como vivo en torre de cristal, todo lo más que pueden decir los contrarios en ideas, es que los estoy fustigando con mi empeño, con mi actividad, y por qué no decirlo, con el

dinamismo que desarrollo complacido por el triunfo de nuestra causa. Y si tal dijeren, su dicho me satisfará grandemente, y como ya lo han dicho, esa satisfacción ya he podido saborearla.

Quiero decir hoy con la fuerza y seriedad de la Jefatura de Acción que ejerzo en mi provincia, que esfamos triunfantes en todos sus cantones, que aquí mismo en la Ciudad, es ridicula la situación de los contrarios; que tengo en mi poder los censos precisos, detallados y fehacientes, los cuales arrojan el triunfo para nosotros, por inmensa mayoría de ciudadanos inscritos y hábiles para elercer el derecho del sufragio en favor del Partido Republicano. Y la más ridiculá de las derrotas para ellos, por la enganosa ilusión arcoirizada en que viven actualmente, como en un sueño oriental de nitvanas inconscientes. Debo decir y tengo que decir, como lo ciráis hoy, también por boca de nosa ilusión arcoirizada en que viven actualmente, como en un sueño oriental de nitrounas inconscientes. Debo decir y tengo que decir, como lo oiréis hoy, también por boca de mi distinguido amigo don Rafael Sánchez Herrera, que el Cantón de San Ramón es baluarte del Partido Republicano donde ondea victorioso nuestro pabellón; que personalmente he constatado ese mismo tritunfo en Naranjo, en Grecia, en Palmares, en Atenas, en Poás, en Orotina y San Mateo y que los cantones del Norte hasta San Carlos, vibran triunfantes en la apoteois azul de la victoría que hemos ya conquistado para bien de Costa Rica, y que desde allá, hasta estos llanos del Carmen, donde se alza altiva la ciudad de Alajuela, iluminada por la resplandeciente antorcha de Santa María, se canta un himno de progreso que dice: «¡Adelante! que don Carlos será el Presidente, aunque airado se oponga Luzbel!»

La semana pasada he bañado mi espíritu en la zona alfántica, en el Puerto de Limón, de donde traigo para vosotros el saludo de nuestros copartidarios de allá y la constatación también de nuestros copartidarios de allá y la constatación también de nuestros triunfo en aquella Comarca; he visto yo mismo los censos respectivos y, en números

constalación también de nuestro triunfo en aquella Comarca; he visto yo mismo los censos respectivos y, en números precisos, me cupo en suerte llevarle el dato a nuestro insigne Jefe el Lic. don Carlos María Jiménez.

Ya véis que si os hablo es con la seriedad de una constatación personal.

Queda pues, una sola alternativa para nuestro Partido:

«El Iriunfo o la Victorial»

Repitamos pues, la histórica proclama: «Republicanos: Vamos al Triunfo o a la Victoria. En columnas de honor, a paso de vencedores.

¡Fuego a discresión!

He dicho.

ALFREDO SABORIO

ALFREDO SABORIO

De Santa Gertrudis

Habla un buen Republicano

El Partido Republicano que mboliza una de las causas El Partido Republicano que simboliza una de las causas más grandes y más nobles que han dado la más viva democracia en nuestro país, como todas las causas republicanas que han llevado la tranquilidad y el progreso a otras naciones, hoy se levanta magestuoso como un gigante en nuestro país, llevando como abanderado a uno de sus predilectos hombres de ciencia y trabajo, joven de energías y acrisolada honradez, de espiritu fuerte y generoso, que se ritu fuerte y generoso, que se llama Carlos María Jiménez

llama Carlos María Jiménez Ortiz.

Cuán satisfecho me encuentro yo de pertenecer a su partido; y como costarricense trabajo en bien de esta causa santa y redentora y en una de las cruzadas más llenas de gloria para este suelo costarricense.

Sov. vecino de Santa Ger-

rricense.
Soy vecino de Santa Gertrudis Sur, y vivo soñando con ese triunfo carlista y tengo fe ciega en la Divina Providencia que el próximo ocho de mayo de 1928, ese gran Carlos María en el Solio Presidencial, será gloria y honor de nuestra Patria, suelo querido que nos vió nacer y que nos da la vida.
Oue viva la apricultura cos

Que viva la agricultura cos-tarricense y que viva don Car-los María Jiménez y su abne-gado Partido Republicano.

BENIGNO MURILLO SOLIS

Lea este Diario

Grandiosa Asamblea Republicana en La Perla del Pacífico demuestra con satisfacción que empuña valientemente

el Pabellón Azul, y aclama al futuro Presidente de la República Lic. don Carlos María Jiménez

El lunes pasado se efectuó en la bella ciudad de Pun-

El lunes pasado se efectuó en la bella ciudad de Puntarenas una imponente asamblea republicana que ha venido a demostrar de manera evidente al cletismo agónico de aquel lugar, que sus sueños de grandeza no eran más que ilusiones pasajeras que se han derrumbado en forma estrepitosa, como castillos de naipes.

Lina selecta comisión integrada por los Licdos, don Claudio Cortés, don Manuel Isaac Ugalde y Dn. Rafael Ortiz, fue enviada por nuestro Jefe y Candidato para que asistieran a la magna asamblea. A la llegada del tren a Puntarenas, un selecto grupo de republicanos esperaba en la restación a los oradores a quienes se les rindió un cariñoso homenaje de simpatía.

A las 8 de la noche el Teatro Puntarenas, lugar señalado para la reunión, estaba absolutamente lleno de entusiastas republicanos que querían ofe la palabra vibrante de los voceros del Partido. Jamás se ha visto en el bello puerto del Pacífico una reunión más numerosa y entusiasta que la que estamos reseñando; por instantes crecía la multitud y el amplio teatro resultaba pequeñísimo para contener aquella ola humana.

La llegada de los dirigentes del Partido en la ciudad y de la comisión, fué saludada con una salva de aplausos. Inmediatamente ocupó la tribuna el Lic, don Juan Manuel Rodríguez, quien con frase galana y entusiasta hizo la presentación do los oradores josefinos y además se refirió a diferentes tópicos de interés general, sindo muy aplaudido. Al ferminar el Lic. Rodríguez ocupó la tribuna azul el Lic, don Rafael Orfiz, después el Lic, don Manuel Isaac Ugalde siendo ambos ovacionados por sus discursos hermosos, llenos de momentos felices que hacían que aquella multitud, entusiasta himo, en aquella memorable asamblea, ocupó la tribuna al Lis don Claudio Centrio de forene exdex senvi-

entusiasia como ninguna otra, estallara en aplausos since-ros y clamorosos.

De último, en aquella memorable asamblea, ocupó la tribuna el Lic. don Claudio Cortés, el fogoso orador repu-blicano quien dijo en esa noche uno de sus más brillantes discursos y se consagró como uno de nuestros mejores ora-

dores, El discurso del Licdo. Coriés es a nuestro juicio el discurso que hacía falta en Puntarenas, vibrante, entusiasta, valiente. Cada pasaje de su alocución era recibida con ruidosos aplausos que resonaban en la sala con fragor de batalla. El entusiasmo de aquella multitud de republicanos fue inmenso y al termina: el amigo Cortés, se le rindió un caluroso homenaje de cariño en pago de su admirable labor llevada a cabo en aquella noche.

Podemos decir sin temor de exagerar que la reunión republicana del lunes en Puntarenas ha sido la reunión más vibrante y más concurrida que partido alguno ha efectuado en esta campaña en el Puerto y que ha venido a ser una demostración completa del triunfo del Partido Republicano en Puntarenas.

en Puntarenas

La muchedumbre alli congregada no se cansaba de aclamar al Lic. don Carlos María Jiménez, el ciudadano por excelencia a quien Costa Rica, por una inmensa mayoría, hará Presidente de la República el próximo 12 de febrero. En el mayor orden, con el mayor enfusiasmo, con una alegría infinita, terminó aquella asamblea y la comisión capitalina regresó el día siguiente a San José llevando para nuestro querido Jefe Lic. don Carlos María Jiménez un abrazo que le envía el pueblo entero de Puntarenas que admira al preclaro caudillo y lo aclama entusiasmado.

Con reuniones así y con oradores de la talla de los que vinieron el lu tes, es cuando más resalla la preponderancia del Partido Republicano y esto que lo comprenden los pobres cleistas de Puntarenas, han recibido un golpe mortal y desde aquella noche memorable les vemos cariacontecidos y mustios ambulando por estas calles que contemplan ya la tremenda derrota del candidato de las 5 mil libras y de la pena de muerte.

Puntarenas, 29 de Noviembre de 1927.

CORRESPONSAL X

Puntarenas Directiva provisional del Partido Republicano del distrito del Zapote de San José

Presidentes Honorarios

Arnein Amador Barboza
Antolin Chinchilla
Jaime Abarca Fallas
Bruno Guevara Obando
Juan Luis Rojas Valenciano
Emeterio Madrigal Mora
Rafael Quesada Durán
Luis Muñoz
Rubén Garvajal Solano
Daniel Díaz Amador
José Madrigal Muñoz
Venancio Mora Obando

Presidente Efectivo

Soledad Amador Garita

Vice-Presidente

losé Blanco Muñoz

Secretarios

Juvenal Pérez Calderón Jenaro Guevara Quesada

Jefes de Propaganda

Jesús Obando Bermúde z Ezequiel Amador Barboza Alberto Rojas Díaz

Vocales

Jaime Muñoz Madrigal
Israel Tenorio Chinchilla
Livilio Carvajal Solano
José Díaz M.
Isalas Rodríguez
Custodio Mora
José María Díaz Muñoz
Guillermo Carvajal B.
Victoriano Díaz Mora
Francisco Montero Barboza
Jesús Amador Mora
José Antonio Durán
Francisco Cordero B.
Juan Amador Mora
Juan Amador Mora
José Zúñiga Arce
Eliteo Madrigal Obando
Emilio Vargas Jiménez
Ermenegildo Araya Brenes
Teodosío Díaz Castro
Tobias Montero S.
Abel Solano Obando
Liborio Guevara Obando
Eduardo Mora Solano
Carlos Abarca Fallas
Roberto Monge Guzmán
Carlos Mesén
Gonzalo Lizano
Rafael Arguedas Miranda
José Barboza Arce
José Castro M.
Victorino Carvajal

La imponente reunión del 26 en Alajuela

Quienes asistieron el sábado a la reunión republicana en la ciudad de Atajuela, en el elegante y espacioso Teatro Municipal, deben haber sentido esas impresiones definitivas de riunfo, por la abigarrada concurrencia, que sin camiones de fuera, sin trenes ni otros medios de transporte, allí se dió cita, constatàndose con ello que la asistencia era exclusivamante de la ciudad. Deben haber sentido la solemnidad hemposa con que se realizan nuestras asambleas sabatinas. La cultura imperante, la espontaneidad y alegría de los republicanos, y sobre todo, deben haber admirado la selecta comisión que nos visitó esa noche, integrada por lo más significado de los iefes de edad provecta del Partido, y por los de la «Nueva Góndola», pletóricos de merecimientos y de ideales:

Licdo, don Carlos Brenes, doctor don Carlos Pupo, dignisimo don Santiago Güell, Líado, don Tobías Túñiga Montufar-y Lícdo, don Marco Tulio Fonseca.

Parte de valiosísmos elementos del Comité Ejecutivo del Partido Republicano, y dignisimos adalides de la Gran Causa de la Republica, que prestigiaron el acto con su presencia, quienes fueron recibidos entre aclamaciones y vitores, muy sinceros por ser de alaquelenses republicanos.

El teatro presentaba un aspecto encantador, dándose cita en él las más respetables damas de la ciudad, las más buenas de las esposas, madres e hijas—de toda clase social—formando una preciosa guirnalda, cuyo perfume inspiraba heroísmo, el cual con la luz de tan hermosísimos ojos, era la misma llama de la antorcha de Santa María irradiando allí lampos del honor ciudadano.

de la antorcha de Santa María irradiando am mangos de ciudadano.

Hecha por nuestra parte la iniciación del acto, la presentación de los distinguidos visitantes; el relato local de nuestras victorias, siguió luego, de acuerdo con el programa, el himno del partido, música del profesor don Gonzalo Sánchez Bonilla y lera del poeta don Miguel González Soto, cantado por el coro de lindísimas damitas del jardín alajuelense, que emocionante, dejó en los aires ese recogimiento espiritual que es precursor de los grandes triunfos, de las grandes victorias de la democracia, fal como ast fueron en la antilgua Grecia los cantos de Tirteo, y el 89 en Francia las notas triunfese de la Marsellesa.

Una ovación de aplausos apagó las últimas notas del

Una ovación de aplausos apago las animas hermoso himno.

Entonces apareció en la tribuna el joven abogado=gloria de la juventud profesional de Costa Rica=don Marco Tulio Fonseca, a quien conocimos cuando airosamente trabajaba al lado del Licdo, don Carlos María Jiménez—en su prestigiado bulete destacándose ya con todos los lineamientos del togado culto, de correctos procederes, de vida ejemplarísima, en todo senido que puede aparecer en una tribuna—como muy pocos pueden hacerlo, ante todos los oyentes:

Don Marco Tulio elocuentemente dijo su discurso, que así resumimos:

pueden hacerio, ante todos los oyentes:

Don Marco Tulio elocuentemente dijo su discurso, que ast resumimos:

Republicanos:
Alajuela ha sido asiento histórico de actos lesivos del derecho del sufragio. Esta ciudad por mil títulos abierta a todas las grandes conquistas del progreso, cuna de héroes legendarios, vio un día sitiadas sus puertas, encarcelados sus electores, cual si hubiese abierto la caja de Pandora su propio fondo echando fuera las furias de una imposición bastarda. He aquí por lo que, nosotros los jóvenes conscientes de nuestros deberes de ciudadanos, estamos ahora, caballeros de una ordensinguian de la Democracia costarricense, presentando en ristre nuestra lanza, guardados Iras el escudo de un republicanismo verdadero, mientras al frente de nuestras huestes, destacado como el Generalísimo de nuestras avanzadas, va el Liedo, don Carlos Maria Jiménez llevando una bandera: el progreso, un libro: su sabiduría y una balanza: su espíritu de justicia y de aquidad, atributos magnificos de la cercana apoteosis del republicanismo nacional. (Aplausos).

Contra nuestras huestes, ellos, los vende patrias, los que roban maderas e impuestos aduaneros; ellos, los que falsifican facturas y los que pretenden desnaturalizar nuestro credo polífico costarricense, con el fin mercantilista de las apuestas, llevando al frente al defensor de la Pena de Muerte, al conseiero de Amory, al personero del Colegio Electoral, se habrán de estrellar; somos la cohorte del Patriotismo, y contra ésta fue-

ron siempre nugatorios nos emperatorios.

Mucho más dijo el señor Fonseca. Difícil sería seguirle

Mucho más dijo el señor Fonseca. Dificii seria seguine en su elocuente discurso.

La hermosa pieza oratoria del señor Licdo. Fonseca fué interrumpida a cada rato por nutridos aplausos y al final la ovación muy merecida que se tributó, puso en evidencia este hecho: el público sabe siempre reservar sus aplausos a quienes como el merecen la aprobación unánime de los costarricenses a sus actos de patriota y a su ejemplar vida de ciudadano.

censes a sus actos de patriota y a su ejemplar vida de ciudadano.

Después de don Marco Tulio siguió en el uso de la palabra, el Licdo, don Tobías Zúñiga Montúfar, hijo del distinguido gram hombre público que se llamó don Tobías Zúñiga Castro, candidato en el año de 1905 a la Presidencia de la República por el partido de la Unión Republicana, y víctima propiciatoria del Licdo. González Víquez, quien logró su exilio, el destierro del candidato iriunfante, para escalar el Poder, suspensas las garanífas individuales, sitiada la ciudad de Alajuela, encarcelados los electores republicanos y desterrados los candidatos triunfantes!

Quien allí aparecía en la fribuna llevaba no sólo el grito de la víctima, inmolada en aras del crimen de lesa Constitución, sino los arreos de todos sus méritos personales, desde sus prestigios de gran ribuno conquistados gallardamente en el Congreso Nacional; desde sus lauros profesionales, de emieminente elemento del Foro Nacional, cuyo bufete es puerto seguro de Justicla y de Bien; desde sus gestiones intensas siempre de destacado ciudadano probo, defensor en toda hora de nuestras instifuciones, colaborando al lado del que hoy es el gran Presidente don Ricardo liménez, hasta sus útimos esfuerzos como gran republicano en favor del triunfo del Licdo, don Carlos María, liménez.

Don Tobías Zúñiga Montúfar es ya bien conocido de todo del país, y por eso al aparecer en la tribuna republicana de Alajueta, aquella noche, la salutación espontánea y entusiasta fué olda al traducirse en una salva de aplausos que duró largo rato.

por raio.

Don Tobías no pronunció un discurso, don Tobías di una magistral conferencia cívica, cuyos más importantes pas

una magistral conferencia civica, cayos mas magistral conferencia civica, cayos magistral conferencia civica profesta de aquel hijo que al través del tiempo guardaba vivo el recuerdo de la afrenta política hecha en su dignisimo padre el señor don Tobías Zufilga Castro, para asegurar la llegada a la Presidencia del Lic.

González Víquez. Durante este periodo de elocuente exposición de hechos—acusación vibrante y sensacional—la dicción del Sr. Zúñiga Montúfar y el efecto de su estilo eran magistrales; el tribuno se revelaba gigante y contundente: el público escuchaba en un estado de ánimo imposible de describir, electrizado, patítico indignado contra los acusados responsables.

Interrumpía a cada rato una salva de aplausos.

Discurrió luego el orador analizando la personalidad politica del Sr. González Víquez; su empeño siempre en jefar el circulo de la Argolla, absorvente y égoísta, que se distinguía por las armas de engaño y de falisía usadas para conseguir sus fines de ambición de mando. Las juventudes que allí llegaban eran utilizadas en provecho exclusivo de ellos y luego engañados y desilusionadas.

El empaño del señor González Víquez en traer para Costa Rica la Pena de Muerte, anticientífica e injusta por irrepable, En este sentido el orador historio y analizó científicamente el punto. El señor Zúñiga Montúfar se crecía, se agrandaba a cada instante. Sus frases eran ya precisas, profundas y contundentes. Pero cuando el tribuno se refirió al Lic. y General Benemérito de la Patria don Bernardo Soto, para pintar la grandeza de aquel Gobierno, durante el cual colaboró el propio González Víquez que después pagó con ingratitud a su bienhechor, desterrándolo en un carro de ganado, la pieza oratoria, llegó a la meta de su inspiración, y una muda sensación, y una muda protesta eran adivinadas en el ambiente.

De pronto el público todo puesto en pie estalló, ovacionó, amenazó al responsable; y como en los grandes días de la democracia, el teatro era pequeño para contener la vibrante protesta que cada uno lanzó, con el efecto de aquella palabra magistral, de un aficismo cierto, de una dinámica colosal.

Fué este el momento más patéfico del discurso. El orador estaba posesionado, y el fátigo de su verba fustigaba grandioso, pletórico de justa indignación, la faz de los ingratos y falsarios.

y falsarios.

El gran orador se haía impuesto; la multitud estaba electrizada, la emoción era inmensa. Todos, al escuchar aquellas grandes y elocuentes verdades sentilan indignación contra quienes siendo alajuelenses olvidaban los hechos expuestos. Por eso hubo voces de aprobación, ovaciones frenéticas y vibrantes de patriotismo. Nuestra pluma es impotente para expresar la apoteosis del instante; un tribuno honorabilismo electrizando con la luz elocuente de la verdad a un pueblo, cuna de héroes, que le ofa extasiado, tributándole la más hermosa de las ovaciones.

la apoteusis uti instante, un infinitorio con la luz elocuente de la verdad a un pueblo, cuna de héroes, que le oía extasiado, tributándole la más hermosa de las ovaciones.

Así lo relatamos, porque de otro modo no nos sería dable hacerlo, y así expresado juzguen los lectores, lo pobre de esta pluma que se dice impotente para ser digna pintora de la grandeza civica de aquel instante nunca sentido en nuestra corta vida política.

Quería el Cielo que nuevamente la tribuna Republicana fuese honrada por hombres de alba vida—de honradez acrisolada—lo cual es propio de nuestra gran causa, y por eso, después del señor Züñiga Montúfar, tocó el turno a nuestro muy especial y querido amigo don Rafael Sánchez Herrera, alajuelense él de todos allá conocido, joven de espíritu elevado, de pureza singular, quien fue esa noche el baño espíritual de la elocuencia cívica, vibrando al calor de sus sinceros sentimientos de republicano y quien dijo una oración patriótica, tal era el estilo de su galana frase, que llevó un sello de respeto y de altivez al acto del inolividable día.

Después del señor Sánchez Herrera, la niñez ocupó sitio también en la tribuna. ¿Por qué no? Nuestro hermoso programa garantiza la protección y el estimulo a la juventud, y si eso es así, la juventud, la niñez misma, cuando la precocidad de sus facultades se lo permite, puede decir sus entusiasmos cívicos, sus anhelos de bien para Costa Rica; tal hizo y realizó de modo muy propio, muy discreto y muy correcto, con el aplauso de todos los oyentes, el jovenciro don Carlos liménez, hijo de nuestro buen amigo de Alajuela, don Francisco Jiménez, quien recibió merecidos aplausos y felicitaciones.

Después de los discursos hubo un rato de esparcimiento al traves de la pantalla cinematográfica, y concluída la reunión, el público al salir complacido, inundo la ciudad, que momentos antes aparecía sofitaria, y los republicanos volvieron a encender en sus hogares de Alajuela, el fuego sacro de sus recuerdos, tradiciones, ideales y esperanzas...

ALFREDO SABORIO

Noviembre de 1927.

Siluetas Republicanas de San Isidro de Heredia

Don Rafael Oviedo Ramos

Don Rafael Oviedo Ramos, importante vecino de San Isidro de Heredia, y columna inconmovible del Partido Republicano, se siente molesto con ciertos decires que le lastiman en lo más intimo. Alguien ha osado poner en duda la firmeza del señor Oviedo por el solo hecho de que él contemporiza con ciertos elementos de aquella localidad para promover el progreso del cantón. Lo que ocurre es que el señor Oviedo comprende bien la polífica y sabe sobrellevarla de manera que las divisiones no lleguen hasta periudicar el progreso local de San Isidro, y ha opitado por meter el hombro para que no se paralice lo emprendido. Eso es todo.

Dudar del señor Oviedo es inaudito: él nos ayuda eficazmente y si ha querido limar asperezas, eso, en vez de perjudicar al partido le aumenta sus huestes ya invencibles.

ARMAND.

Lea usted este periódico

DeDulceNombre de Nicoya

En el pasquín «Patria» del jueves 10 del corriente y bajo el fítulo de «Notas políficas de Duice Nombre de Nicoya», aparece una correspondencia firmada por un corresponsal que despide tufo de Pancho el Hotentote.

rece una correspondencia irimada por un corresponsal que despide tufo de Pancho el Hotentote.

Enchilados por el triunfo inevitable del Partido Republicano en este pueblo, donde la semilla del cletismo resultó vana, salta este desesperado gasnápiro de Capirole, con sandeces muy propias de su raquífico cerebro.

Para los honrados ciudadamos que en este lugar no han vacilado ni un instante, desde el principio de la presente campaña política, en venir a formar parte en las filas republicanas. los dichos de este monstruo antedituviano, les hacen el mismo efecto que el ruído destemplado de las chicharras o el sibido repugnante de las viboras.

La emprende este escritor cimarrón, contra honorables comerciantes de la madre Patria, que viven trabajando como Dios manda para ganarse el sustento de la vida y procurarse las comodidades a que rodos tenemos derecho.

Que su filiación carlista sea motivo para que siguiendo su ejemplo, todo un pueblo se compacte bajo el pabellón azul, esta prueba más evidente de que existe consideración y gratitud, para personas que los ayudan a bien vivir.

¡Cuán distinta es la condi-

ción de ciertas gentes, que a pesar de ser deidores de estos «galleguitos», como han dado en llamarles, tienen con ellos cuentas pendientes, vencidas desde hace mucho tiempo y algunas de ellas de más de onovecientos colones!

Está bien que los malagradecidos de la pasta de esc corresponsal, paguen en forma tan innoble, la genfileza que se les ha brindado.

Por eso están con el cletismo; ese es el puesto que deben ocupar. En ellos vive aim el recuerdo de los desafueros y de los descalabros de aquella fatidica Administración, de chanchullos y condescendencias!

Que sigan haciendo política asquerosa y rastrera en esa forma, que como malos caballeros y gente no bien nacida, tiran la piedra y esconden la mano; pero que sepan y enfiendan que no está lejano el día en que les quitaremos la careta y los exhibiremos públicamente, para que todo el mundo conozca las lacras morales que cubren su envoltura corporal.

Por lo demás, Duice Nombre de Nicoya, será republicamo y el próximo 12 de febrero contribuirán sus habitantes al glorioso triunfo del Lic, don Carlos María liménez.

Ese será el mejor tapaboca que daremos al adefesio humano que escribió en «Patria».

- TOME -

TABONICO AL GLIAYACOL

De Abangares

El domingo, 20 de los corrientes, en el local del club, en Las juntas, en medio de numerosa y selecta concurrencia, nuestros correligionarios don Prancisco Conejo y don Alberto Castro, alzaron tribuna y pronunciaron vehementes y conceptuosos discursos.

pronunciaron vehementes y con-ceptuosos discursos.

Ambos usaron de una florida y correcta frascología para po-ner de relieve las razones que ha tenido el pueblo costarri-cense para adversar enérgica-mente la candidatura del señor González Víquez.

El cletismo de este lugar, que hacía acto de presencia en nuestra reunión, pidió la pala-bra por conducto de dos de sus representantes, y, sin va-

Tanques de Hierro Vacios Capacidad 100 galones

Tijeretas, Colchones, Hierro para techos, Hierro imitación Tablilla, Canoas, Tubos, encontrará a precios baratos en el antiguo local

Contiguo a La Proveedora (Mercado)

Don José Chan, de Las Juntas, no trafica con apuestas políticas

Las Juntas, Nov. 26...
(Por telégrafo)
Tolegramas publicados por Mekbolos on creaciones de su fantasia.
Don José Chan no ha propuesto apuestas, pues como hombre serio y honrado jamás ha pensado, para atender su hogar en trafler. pro y nonrado jamas ha pensado, para atender su hogar en traficar con juegos que pugnan con la importancia de sus negocios. Sequiro como está del triunfo de don Carlos Maria trabaja con entusias mo y serenamente con fe inquebrantable espera el doce de febrero.

Ruego publicar y pasarme la

ARTURO BANZANO

cilación ninguna, con la gentileza propia de quien está confiado en sus indiscutibles fuerzas, nuestros oradores les cedieron nuestros oradores les cedieron nuestros oradores les cedieron nuestros por defender su candidato, fueron infructuo-sos, pues nuestros oradores tomaron de nuevo la tribuna, y, con la historia en la mano, deshicieron y convirtieron en humo los falsos argumentos de los cletos.

Ante la terrible derrota de los señores de la Argolla, que dicho sea de paso y en honor a la verdad, salieron en vertiginosa huida, en medio de la rechifla del público, el auditorio todo prorrumpió en atronadores viusas a nuestro Candidato, y nutridos aplausos a nuestros valientes y correctos oradores.

Prácticamente este cantón es republicano, por más que en la ofuscación que proporciona la derrota, algún miembro de la estimable colonía asidica, con credenciates de jefe de Acción, haga publicar bufonadas de apuestas, que solo provocan la risa de las personas sensalas.

Ahora, seguimos nuestra triunfal jira cantonal. ¡Viva Abangares republi-

Ahora, seguimos triunfal jira cantonal. ¡Viva Abangares

BRISAS DE LA SIERRA

Las Juntas, Nov. 1920

LA INDIA

Alambre para cerca Afrecho de Trigo Avena para bestias

Eduardo L. Fernández

Suscribase a este Diario

Reflexiones amargas alrededor de dos medalias

Al calor de la verba trasnochada del conocido «obrero» Juan Rafael Pérez fueron condecorados con sendas
medallas los pechos cletistas de Arturo Volio y Manuel
Castro Quesada.

Ya podemos imaginarnos qué linaje de obreros es
el que puede tener el atrevimiento de cometer semejante

Ya podemos imaginarnos que linaje de obreros es el que puede tener el atrevimiento de cometer semejante homenaje.

Porque es hora ya de que seamos francos.

A don Cleto, según se dice, lo rodea y, lo acuerpa ese famoso grupo de señorones que tan gráficamente liama el lenguaje popular «os Santos Grandes». Pues bien. Por qué entonces cuando se trata de homenajear a todo un don Arturo Volio y a todo un Jefe de Acción como el señor Castro Quesada, por qué razón decimos, hurtan el cuerpo todos esos señorones cletistas hasta el extremo de que tiene que ser un volista, un Juan Rafael Pérez, quien lleve la palabra en el acto del homenaje?

Amargas reflexiones debe sugerir en el corazón orgulloso y pletórico de vaniadaes de Arturo Volio ese hecho de dolorosa elocuencia que hemos citado.

El, Arturo Volio, tan pagado siempre de sí mismo; él, Arturo Volio, tan pagado siempre de sí mismo; el, Arturo Volio, a mismo que alimenta día y noche el dorado sueño de una candidatura a la Presidencia, verse aislado en estos momentos por todos aquellos cletistas de campanillas que antaño rodearon a don Cleto1. Verse reducido ahora a una misera condición de personaje secundario sujeto hasta a soportar un discurso servil de Juan Rafael Pérez, del mismo Pérez que ayer no más clamaba en las plazas públicas contra él, y que mañana mismo volverá a difamarlo según se lo ordenen sus amosl..

Oh, no. Cuán triste condición en la que van quedando estos hombres como don Arturo, obligados por su misma ambición irrefrenable a danzar la carmañola del ridículo así tengan que morderese de rabia los lablos cada vez que las evoluciones políticas los obligan a adoptar posturas como las de la famosa condecoración.

Del «otro» mejor ni hablemos.

Una condecoración sobre el pecho de Manuel Castro Quesada lo que nos sugiere es una tremenda carcajada. Solamente en la imaginación de algunos «obreros» coleistas puede incubarse una ocurrencia an peregrina como es la de condecorar a Manuel Castro Quesada.

Estamos seguros de que este don Manuel debe haber reido de lo lindo al verse condecorado. Aquella medalla que la inconsciencia colocara sobre su pecho debe haberle causado una sensación de ridiculo intimo semejante a la que deben experimentar esas novias que se casan en trance inminente cuando se presentan soportando los emblemáticos azahares y el velo simbólico con inaudita cuanto inútil ingenuidad.

Pero volvemos a nuestro tema. El vacío que le han hecho a Arturo Volio nos contrista verdaderamente. Nos apena en verdad verlo acogido y homenajeado únicamente por unos cuantos elementos del volismo y por los cletistas de segunda categoría, por los cletistas «fuereros», por los que forman el grupo de los morganáticos. Los llamados Santos Grandes, en cambio, le han vuelto las espaldas a don Arturo: le huyen y se libran de él como si fuera el propio Lucifer; tratan de evitar la insistente agresión afectuosa de sus sonrisas acarameladas de protocolo, de sus sonrisas de distribución gratuita como los almanaques de Bristol...*

Indudablemente el cletismo tiene en su propio seno la ponzoña. Discurre eficazmente el veneno por foda su organización podrida y no tardará el día en que veamos las convulsiones postreras que den en tierra con él En el propio regazo del cletismo ha caído la semilla de la discordia y gesta proficuamente engendrando la intiga y el odio domésticos. Caín es su animador; el espíritu redivivo de Caín es el huésped desconocido que convive en sus aquelarres, y ya se preparan las manos fratricidas a empuñar la clásica quijada de burro.

Y su propio Jefe, su anciano Jefe agobiado de años y de claudicaciones no fardará en lanzarse al campo desolado, imprecando la tremenda fempestad que desadaran sus mismos soldados, al igual que aquel desventurado Rey Lear, vejado, traicionado y abandonado de los suyos, lamentándose frente a la tempestad, encarándose a las olas enfurecidas con su trágico grito de angustia: «Oh, también vosotras venís contra mí, es que acaso sois mis bitas?». mis hijas?»

DON ALVARO

Llueven protestas de todas partes

Tengo conocimiento de que los cletos de este lugar me in-cluyeron en su Directiva. Co-mo soy republicano, protesio de ese abuso y declaro que mi voto será para el hombre hón-rado que sólo busca el bien de la Patria costarricense y que se llama Carlos María Ji-méñez.

Herminio Alfaro

Testigos: Bernabé Vargas y Maurilio Vargas.

San losé de Alajuela, nov. 1927.

Yo, Elisco Zuniga Conejo, de San José de Alajuela, pro-testo del abuso de Jos cletos de esta ciudad, al incluirme en su directiva de forros, pues declaro, de una vez por todas, que soy republicano y que mi voto será para el Lic, don Car-los María liménez.

Eliseo Zúñiga Conejo

Testigos: Bernardo Vargas y Orontes Vargas.

Yo, José Maria Zúniga Zúniga, vecino del Carmen de Cartago, hago constar que habiendo permanecido neutral, hoy me adhiero al gran Partido Republicano, que sólo busca el bien de Costa Rica.

José María Zúñiga

Testigos, Manuel Bravo V. Luis Antonio Marín.

De una vez por todas quiero que sepan los cletistas que yo, Manuel Soto Valerín, vecino de la Puebla de Cartago, soy republicano y que mi voto será para el Lic. don Carlos Maria

Manuel Soto Valerin

Testigos: Francisco Calderón Ch. y Rafael Méndez C.

Vo, Juan Bia. Segura Bola-ños, vecino de Cartago, ine adhiero decididamente al gran Parido Republicano, que lleva un Jefe como el Lic. don Car-los María Jiménez, hombre hon-rado y respetuoso de las leyes.

Juan Bia, Segura B.

Testigos: Francisco Calde-rón y Claudio M. Rojas.

Nov. 1927.

Los abajo suscritos, vecinos de San Pablo de Nicoya, hacemos constar que somos republicanos y que nuestros votos serán para el ilustre hombre público de lici, don Carlos María Jiménez, que representa la democracia costarricense.

Teófilo Rivera

Cristino Castilio Medina José Alvarez Fulgencio Hernárdez Ignacio Méndez Adán Carrillo

Testigos: J. Nicolás Sánchez y Valentín Godoy.

Yo, Juan Moina Esquivel, mayor, soltero agricultor y vecino de Los Angeles de este cantón, hago saber al celaismo que me zarandeó de la Directiva Republicana, que soy carlista y protesto de ese abuso. Yo considero que esa gente es capaz de zar ndear hasta al mismo Carlos María y capaces de tragarse un buey entero sin eructar.

¡Viva don Carlos M. Jiménez!

ivia don Carlos M. Jiménez! ¡Viva el Partido Republicano!

Juan Molina Esquivel

Los Angeles de Grecia. 27 de noviembre de 1927.

Sr. Director

del «Diario Republicano»

Muy Sr. mfo:

Ruégole hacer constar que

La muerte de un amigo

Ha dejado de existir en este distrito el esfarzado trabajador y admirable amigo, a quien quise con entrafiable cariño de hermano, don Carlos Biermann. Sobre su tumba deposito una corona de siempre vivas y doy mi más sentida condolencia a su apreciable familie.

Internillo, noy. 28, 1927.

AQUILES CERDAS

No deje de leer Carlago, nov. 27 de 1927 "El Diario Republicano", es por su bien

Imp. LA TRIBUNA

Carta abierta

Liberia, noviembre 20 de 1927.

Señor Presidente de la República

Lic. don Ricardo liménez

San losé

Respetado señor:

Todos los firmantes de la presente súplica, tenemos nuestra residencia y trabajos agrícolas en la región de «La Montaña», jurisdicción de Cañas Dulces, que es una extensa superficie de terrenos de agrícultura, que pasa de cien mil hectáreas nacionales, en que viven y trabajan más de seiscientos costarricenses. Según el informe oficial, que muy respetuosamente le acompañamos en copia, el Sr. Agente Fiscal de este circuito, demuestra al señor Promotor, que don Francisco Hurtado Guerra, con 2,290 hectáreas que fiene inscritas en su finca «El Jobo», pretende abarcar e inscribir por rectificación, toda «La Montaña» que, unida a otras porciones de terrenos nacionales, pasa de 169.000 hectáreas, que fue lo que abarcó en un deslinde que practicó e inscribió de orden de la Secretaría de Justicia, según el mismo informe; y no confiriendo ese deslinde ninguna propiedad, rogamos a Ud. sea muy servido de considerar que la inscripción definitiva que se pretende sobre más de 169.000 hectáreas de terrenos nacionales, fuera de ser ilegal, constituye una iniquidad contra nosotros y la ruina total de más de seiscientos costarricenses; y seguros de que una investigación imparcial y concreta, demostrará la verdad de los asertos del Sr. Agente Fiscal a que aludimos; conflamos en que instruirá al Pormotor Fiscal de la República, para que intervenga eficazmente, impidiendo que consuma la inscripción definitiva de tan enorme porción de terrenos nacionales.

Con todo respeto somos del Sr. Presidenle muy altos, s. s.

(f) J. M. PALOMINO (f) JULIO CASTILLO

(Siguen ofros)

En 25 Millas flamea el pabellón azul

25 Millas, 25 de noviembre de 1927

I. Albertazzi Avendaño

San José

Estimado señor,

Este pequeño distrito como en todo el país estamos en mayoría, envía para su publicación la siguiente directiva la que promete empeñarse con todas sus energías, por el triunfo del Partido Republicano y la exaltación al poder del Lic. don Carlos María Jiménez

Presidentes Honorarios

Alberto Contreras Gutiérrez Pablo Dijeres Romero Eugenio Camareno Casanova Dionisio Flores Ortega José María Bonilla Contreras

Presidentes Efectivos

en las listas del cletismo de Cartago aparece mi nombre, cosa que no he autorizado a nadie, pues soy empleado pu-blico y eso me obliga por los momentos mi neutralidad. Agradecido del Sr. Director, soy muy atto. s. s. Reinaldo López Espinosa Pedro Miranda Julián Bonilla Contreras

Secretarios

Elías Miranda Alfredo de la O.

Tesorero

Otto Starke Gutiérrez

Vocales

Maximiliano Centeno
Silvio Centeno
Silvio Centeno
José Contreras Gutiérrez
Antonio Grijalba Bonilla
Alejandro Dijeres Romero
Climaco Arauz
Claudino Vinegas
Jesús Hidalgo Bonilla
Matilde Sequeira Portocarrero
Gregorio Sequeira Delgado
Gilberto Rivas
Prancisco Coronado
José Martínez Vargas
Venancio Mendoza Durán
Manuel Mendoza Centeno

Soy su afmo. amigo, Olto Storke G.

Banquete a don Carlos María Jiménez en Tres Ríos

Licenciado Jiménez Ortiz, estuvo el domingo por la mañana en la ciudad de Tres Rios, donde sa ve rificó una reunión con asistencia suya.

Don Carlos María pronunció un discurso lo mismo que otros ora dores, entre ellos el poeta Sotela, quien se refirió a las apuestas.

Después de la reunión, se obse quió un banquete a don Carlos Ma ria, sentándose a la mesa no me nos de cuarenta personas.

Luego el candidato de los republicanos con su comitiva, siguió par la ciudad de Guadalupe donde verificó, por la tarde otra reu nión.

(Tomado de La Tribuna de hoy)

PIDA SUS FLORES A LA JARDINERIA "LAS PLANTAS"

Teléfono 1246

Avenida Paseo Colón

Pagar la suscrición de este periódico es ayudar a la noble causa que busca el bien de la República.

Información Extranjera

CLEWELAND, Onio, 28.—Dos embres y una imijer cometieron ey un audaz robo en unaj joyeria situae ne el distrito comerial de la ciuda, llevándose alhaias por valor de más de oscientos nil dolares.

Un progreso hacia la civilización Resultado de una pelea

NUEVA YOKK, 28-En e jurado que habrá de conocer de caso Beach/Mrs. Lilien Dall, la cinco mujeres y varios de los miembros son reconocidamente coemigos de la prensa de mer-te, lo que hace suponer que los acusados no serán condenades a la silla eléctrica.

Un premio del Rey Alberto

CHICAGO, 29. — Junto con el Secretario de Agricultura Jarding, se encuentra en esta el Embajador belga, Principe Alberto de Ligno, quien viene con el objeto de otor gar el premo del Rey Alberto al mejor caballo de raza belga que se presente en la exposición gana dera actual.

El censo de México

MEXICO, 29. — Se informa que el el el recionte censo de la República al arroja un total de catorce millones trescientos treinta y cuatro mil se trescientos treint tenta habitantes.

Una reunión de los "húmedos"

NUEVA YORK, 29. — Anocho se celebró una reunión de delegados "húmedos", a la que concurrieron mãs de trescientos, con el fin de solicitar la inclusión de un proyoc to de reformas a la ley seca en la próxima legislatura.

TELEPONO 1033

MEXICO, 29. — Ayer, por conducto del Banco de México, fue-ron situados en Nueva York ein-cuenta y dos millones cuatrocien-tos noventa y seis mil cuatrocien-tos sesenta y un dolares, para el servicio de la deuda exterior my xicana en el presente mes.

LONDRES, 29. — En presencia del Principe de Gales, en cuyo ho nor se cantó por primera vez el cantó nacional de Gales, Noody venció a Moore por puntos, en el concurso por el campeonato britá níco de peso ligero.

BUENOS AIRES, 29. BUENOS AIRES, 29. — Capablanca se manificeta pesimista res, pecto al resultado del juego de esta noche, que será reanudado en condiciones favorables para Alvánia, quien en cambio ha declarado que está completamente seguro de ganarlo, obteniendo así el título de campeón mundial de ajedrez.

jéreito lituano permanece fiel al gobierno, y listo para repeler una agresión extranjera

BERLIN, 29. — Despachos de Kovno dicen que los jefes y oficia les del ejéreito lituano se reunie ron hoy en el Ministòrio de la Guerra de su país, ante el Presidente Smettona, y juraron que tie nen absoluta fe y confianza en su gobierno, y se encuentran dispuestos a sacrificar sus vidas para defen der la independencia y soberania de Lituania.

LA EMPRESA DE OUEBRADORES DE PIEDRA DE FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ

Avisa a sus cliente que los pedidos de piedra quebrada, han de hacerse directamente en la

Detrás de la Dolorosa

GRAN FABRICA DE

no de joyas por valor de más de México abona 52 millones y medio Alekhine ganó anoche el campeo-de dólares a su deuda exterior nato mundial de ajedrez

BUENOS AIRES, 29. — El juga dor ruso - francés Alejandro Alekhi ne ganó el campeonato mundial de ajedrez, derrotando esta noche al cubano José Raúl Capablanca. Alekhine ganó seis juegos, Capa

planca tres y empataron veinticin

Todavía se está jugando ol cam-peonato mundial de ajedvez

BUENOS AIRES, 29. — Todavia se está jugando la trigésima cuar ta partida del campeonato mundial de ajedrez. El resultado pare ce ser desfavorable a Capablanca, quien está al parecer en visperas de perder su título tte campeón mundial.

Un armador condenado por despa char un barco en mal estado

LONDRES, 29. — Después de un proceso que ha durado sels días. Watkin Williams, un armador de Cardiff, ha sido condenado a papagar una fuerte multa, por haber despachado en un viajo reclan te, un barco en malas condiciones de seguridad.

Inglaterra participará en los próxi mos juegos olímpicos

LONDRES, 29. — Hoy se deci-dió en los circulos interesados, la participación de Inglatorra en los Juegos Olímpicos que se verifica-ran en Amsterdan el año próxino.

20 victimas del trabajo

CHICAGO, 29. — En un acciden te courrido debido a un trabajo que se realizaba al colocar unas instalaciones eléctricas, fuoron heri dos veinte obreros hoy aquí.

MOSAICOS

APARTADO 887

NUEVA YORK, 29. -Graham, convicto del assimato dei pagador Pratt, a quien robò la su ma de cuatro mil setecientos dóla res, ha sido sentenciado a n te, debiendo ser electrocutado enero próximo

Arkansas ha sufrido una pérdida de 15 y medio millones de dóla-res por las inundaciones

WASHINGTON, 29. — El Gober nador Paulen de Arkansas ha de-clarado que las pérdidas sufridas en su Estado por las inundaciones de este año, asclenden a 15 millones cuatrocientos sesenta y seis mil délares, y que todavía no ha desaparecido el peligro de nue vas inundaciones.

Salió de Londres para Madrid la Reina Victoria de España con sus dos hijas

LONDRES, 29 — La familia real estuvo hoy en la estación a despedir a la Reina Victoria de España, quien con sus dos hijas sa lló de regreso a su país tras de pasar una temporada de tres sema nas aquí:

Alemania no contestará la nota po

Fueron encontrados los cadáveres de dos aviadores americanos muertos en un accidente el vier nes

UNTONTOWN, Pensilvania, 28.—
Hoy faeron encontrados en un bos que los cadáveres de dos aviadores militâres que se materon al caer de Su aeroplano, el viernes pasa-do, debido a un accidente. Diehos aviadores eran el piloio Mory y su mecânico D. Vollman.

mecânico D. Voliman. Se les encontraron los paracaidas cerrados, amarrados a la cintura, lo que demuestra que el accidente fué tan violento que no les dió tiempo de colocárselo y saltar del avión.

Se anuncia la constitución de un gobierno liberal en Rumania

PARIS, 29. — De Bucarest informan que han fracasado las ne gociaciones para la formación de un gabinete de coalición, y que se trata de constituír un gobierno li beral.

Ascienden a 500 millones de fran-cos las pérdidas causadas por las inundaciones en Argelia

ARGELIA, 29. — Se asegura q' el total de las pérdidas causadas por las inundaciones, asciendo a quinientos millones de francos.

Arresto de espías rusos en Paris

PARIS, 29. — Han sido arresta dos cuatro individuos, acusados de espionaje a favor del Soviet.

Polonia envía una nota a Francia

PARIS, 29. — El Ministro pola co entregó hoy al de Relaciones Exteriores la nota rejutando las informaciones de la prensa en el incidente con Lituania.

repite una de las plagas de E-

se repre una compario de las sieta plagas que según el Libro de Exo do de la Biblia. azotó a Egipto en los tiempos de la cautividad de los judios, ha aparecido de nuevo en la forma de una invasión de langosta, que causa enormes perjudios en los sembrados.

Pero para combatiria se ha apelado al moderno sistema de baños químicos por medio de aeroplanos.

MADRID, 29. — Los delegados DAYTON, 29. — Una persona mineros asturianos visitaron hoy a resultó muerta y cinco incidas, on Prino de Rivera, con el fin de pro un choque de trenes cetirrido hoy curar llegar a un arregio de la cri aqui, entre el especial Ohio. Nue sis que ha causado tantas dificul- va York. Cincinati y uno de car-

Reproducimos

la Cláusula XI del Programa del Partido Republicano, que condensa la buena voluntad de nuestra agrupación por las actividades deportivas.

Dará a la cultura física (al sport) su más decidida protección para facilitar el desarrollo de una generación fuerte y valerosa, procurando fondos especiales administrados por una Junta Nacional en que tengan representación todos los clubs de sport de la Republica, para atender a la conservación de sus campos de juego y para darles facilidades de transporte con objeto de establecer su acercamiento y concurrir cuando sea oportuno a los juegos internacionales.

De Escasú

Suspiros Kletos

Como los santos grandes del cletismo de este lugar, le habían asegurado al viejito de los crimenes políticos del año 1906, cuando vino en mayo del corriente año en visita oficial, es decir a principiar a ver sus fracasos, cuya entrada al poblado parecía más bien un cortejo fúnebre presidido por el Lic. González Víquez, que entró con paso vacilante, con la cabeza inclinada, parecía más bien un reo cuando lo llevan al patíbulo; en el semblante de este anciano se notaba la vergüenza que sentía del engaño que le hicieron. El circulito argollero de esta ciudad le había garantizado el friunto en esta localidad donde hoy no se ve más que flamear el pabellón azul, lo dicen las casas llenas de vivas.

¿Por que no han echado aluera la directiva?

más que flamear el pabellón azul, lo dicen las casas llenas de vivas.

¿Por qué no han echado afuera la directiva?
Porque no tienen gente, eso es la verdad, oigan los hombres luchadores de la causa republicana de todo el país.

Aun cuando estos señores bien comprenden su derrota, no quieren dar su brazo a torcer y han reforzado su cuadrilla de peones, para no perder del todo la semilla. Maciste será el encergado de la peronada, habrá un sacristán para que toque las horas de la salida y entrada.

Nor Ana Montoya que ni siquiera sabe decir qué quiere decir política, resultó propagandista de cepa, recogió todas las firmas de las mujeres de su casa, en fin este buen cristiano fiene derecho a una alita como todos.

El distrito de San Rafael lo tomó a cargo un gallego, que bien se aprendió aquel retrán de mi abuela: ¿a dónde vas. Vicente? al ruido de la gente; total que esto se ha vuelto una torre de Babel, todo es pura confusión, de todo esto flene la culpa Valenzuela, que dentro de su bolsa se llevó las firmas que había recogide en favor

del partido cletista y ahora muy tranquillo se ríe de sus colegas, cuando se pasea por las calles de San Salvador.

De vez en cuando aparecen aquí aves raras buscando vientos frescos y perfumados, pienso yo, aunque a mí me ha asegurado mucho Roldán que es hombre listo, y que adivina como Sara Castro, que lo que buscan son diputaciones, que en esas andaba hace algunos días Castro Melindrez y otro abogado que ahora resulta ser en esas andaba hace algunos días Castro Melindrez y otro abogado que ahora resulta ser muy amigo de Escasú. Herra de sus sueños diputadiles, en fin, esta población se ha vuello la tierra ideal. Alejandrio Alvarado está componiendo unos versos dedicados a esta ciudad, Herra de las muieres bellas y hermosas, pero Carlo Magno Araya que es el meior poeta, compondrá otros que serán mucho mejores.

Se saluda a don Eloy Solis que regreso de Panamá, y que viene a engrosar las filas republicanas.

Esperamos con ansia las pe-

viene a engrosar las filas republicanas.

Esperamos con ansia las peroratas en la plaza pública, aunque en Escasa i el Partido Republicano no tiene enemigo, pero me gustaria ver aquí a los camaleones del cletismo como Tobtas Gutiérrez y Manuel Castro Quesada, cuya voz en el año 1905 se oyó retumbar en contra del cletismo, pera ver si fiene cara de predicar ahora lo contrario.

Recuerdo cuando a voz en cuello decían: podemos llamar a los cletistas sayones o Judas que venden a su patria, por piltrafas que solo mendigan aquellas personas que quieren vivir a la sombra de los gobiernos sin importarles un comino la patria ni el bien de sus semejantes.

Vo les digo ahora palabras de profeta: bien dicen que la boca dice lo que el corezón siente.

sienie. CORRESPONSAL

Escasú, Nov. de 1927

La mejor póliza de vida T